
L'assemblée générale de Racines et Rameaux Français d'Acadie 

s'est déroulée le samedi 10 juin 2023 à la salle municipale de Nantes rue des Hauts Pavés. Compte tenu des présents et des pouvoirs reçus le quorum 
est atteint. Le Président remercie les membres de l'Association Bretagne-Acadie-Louisiane pour leur accueil et le relationnel permettant de tenir nos 
assemblées générale le même jour dans le même lieu. Il remercie les adhérents de Racines et Rameaux Français d'Acadie présents démontrant 
l'attachement qu'ils ont envers notre association créée en 1988 à Nantes.

RAPPORT MORAL  ET D’ACTIVITE
Nos remerciements vont tout d'abord aux contributeurs du bulletin pour les articles de
qualité qu’ils nous font passer. Il est vrai qu’il n’y a pas ou peu de réactions à leurs
écrits. Mais nous savons que le bulletin est apprécié, voire emprunté à titre définitif
dans certaines archives départementales.
Notre adhérent le Service Historique de la Défense à Rochefort a réalisé la reliure de
tous les bulletins parus depuis 1988 ce qui représente plusieurs volumes de 5 à 6 cm
d'épaisseur.
Dans les activités du bureau c'est la recherches d’articles qui peuvent intéresser nos
lecteurs d'où contacts permanents et entretien des relations avec les auteurs en France et
à l'étranger principalement le Canada
Frappe du bulletin - Conditionnement et envoi de 4 bulletins,
Avec le départ en retraite d'Odile Gallen qui gérait une imprimerie à Saint-Nazaire les
prix du tirage des bulletins qui nous étaient proposés augmentaient considérablement.
Nous  avons  changé  d'imprimerie  ce  qui  nous  a  quand  même  entraîné  un  coût
supplémentaire  pour  le  tirage  des  bulletins  malgré  la  diminution  du  nombre
d'exemplaire à tirer.
Tenue page Facebook (voir paragraphe page Facebook).
Comme pour les années précédentes nous constatons une diminution des adhérents. En
général,  la  généalogie  et  l’histoire  des  familles  intéressent  peu  durant  la  vie
professionnelle. Ce n’est qu’au moment de la retraite avec la phrase qui revient souvent
‘’si j’avais su j’aurais demandé à mes parents et grands-parents’’. De plus, une fois que
les  personnes  ont  obtenu  ce  qu’elles  recherchaient,  elles  quittent  l’association.
Phénomène qui touche toutes les associations quel que soit leurs domaines d’actions et
avec internet où beaucoup de choses (vraies ou fausses) sont gratuites, il est difficile
d’intéresser à nos activités. Le constat est que les nouvelles adhésions sont rares.
Les adhérents sont en diminution de plus de 100 nous sommes passé à 67 en 2017 et en
2022 nous sommes à 51 pour 2023 8 non pas encore renouvelé leur adhésion

A ceux qui ne sont pas à jour de
renouvellement  d'adhésion  pour
2023, nous leur  transmettons  le
dernier bulletin de juin avec un
petit  mot  de  rappel,  sans
renouvellement avant le 1er août
nous les sortirons de nos listes.



Nos ressources sont en diminution avec moins d'adhérents moins de recettes pour le
fonctionnement de l'association. Nous nous efforçons à ce que l'essentiel des dépenses
aille à l'impression du bulletin et à sa diffusion auprès des adhérents. Afin de continuer
dans de bonnes conditions la gestion de l'association plusieurs solutions s'offrent à nous
soit augmenter les cotisations, soit puiser un peu dans les économies faites les années
précédentes. C'est le second choix que nous privilégions pour le moment étant donné les
difficultés  financières  rencontrées  par  certains  de  nos  adhérents.  Les  cotisations
resteront au niveau fixé en 2007 soit 25 € adhésion simple ou 33€ adhésion couple.
(Paiement par Paypal 27€ ou 35€)

Constat  les  adhésions  n'ont  pas
augmentées depuis 16 ans,

Film 2 participations au film documentaire  de Phil  Comeau ''Racines,  diaspora et  guerre''
Dominique Merel,  notre secrétaire  générale,  en tant  que Présidente Bretagne Acadie
Louisiane nous représentait indirectement lors du tournage à Nantes et Jacques Nerrou,
Président, lors du tournage à La Rochelle,

Visites commentées Le Président a commenté 2 visites à Brouage pour des Groupes de marcheurs Brouage
Rencontres 
généalogiques

Le Président a participé à 2 Émissions de Radio pour propager ses connaissances sur 
l'Acadie

Rochefort - La Rochelle

Articles parus Veritas Acadie - Revue d'histoire de la Société Internationale Veritas Acadie parait une 
fois par an au Canada – Nous y collaborons. L'article ''Les Limites de l'Acadie'' (près de 
100 pages) publié dan notre bulletin est repris par phases à suivre chaque année depuis 
2019 (Revue N° 8) et cette année (Revue n° 12) la suite de cet article a été publié et un 
second article ''Les Acadiens débarqués de la Dorothée'' y est également inclus.

 

Page Facebook      Au 11 avril 2018 206 abonnés 
Nous progressons doucement au 5 juin 2023 304 abonnés + environ 50 personnes qui
nous suivent régulièrement avec une parité de 50% de femmes et 50% d'hommes. Les
années précédentes nos abonnés étaient essentiellement en France, depuis 2022, c'est le
Canada avec 44% qui est suivi de la France avec 42%, les autres pays États-Unis 8%
viennent ensuite l'Algérie,  le Liban, la Belgique,  l'Italie et la Suisse sans oublier un
territoire français la Polynésie,
Les articles paraissant sur la page Facebook sont liés à des annonces d'événements qui
ne peuvent pas paraître sur le bulletin compte tenu des dates de ces événements qui se
situent souvent hors des dates de parution du bulletin,

N'hésitez pas à consulter cette 
page Facebook qui ne fait pas 
double emploi avec le site de 
RRFA

Le rapport moral et le rapport d'activités sont adoptés



Renouvellement du Conseil d'administration

Aucune demande n' a été faite pour être admis au Conseil d'Administration. Les membres arrivés en fin de mandat, à jour de leur cotisation
d'adhésion, n'ont pas demandé à démissionner. En conséquence, ils ont été reconduits à savoir Guy Girard, Edouard Sauvée et Michel Sauvée. Le
Président Jacques Nerrou avait signalé qu'il arrêterait la présidence à l'âge de 70 ans, mais depuis 4 ans il n'y a pas de candidat au poste de Président.
Le conseil d'administration et le bureau ont été reconduits.

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE RACINES ET RAMEAUX FRANÇAIS D’ACADIE LE 10 juin 2023 A NANTES 

Livret A      au 1er janvier 2023:                              8350,09   Intérêts 2022 livret A : 41,75  =  8391,84

Au 1  er   janvier 2023   : Compte bancaire + livret A : 9648,71
RAPPORT FINANCIER
Banque au 1er janvier 2023 524,87 Livret A au 1er janvier 2023      8391,84

Recettes 2022 Dépenses
Cotisations             1246                   Impressions bulletins                         906,88    
Dons                          15          Timbres bulletins                               505,76   
Vente bulletins          30                Papeterie                                                9,99
Généalogies             150          Internet (Site)                                      28,66    

Timbres                                               45,09
Papeterie Photocopies                         18,65         
Divers                                                161,25         
Le divers comprend :
Frais de tenue de compte                   118,35 
Assurance La Sauvegarde                   42,90

Recettes 2022 : 1441 Dépenses 2022 :1676,28
Compte bancaire + Recettes 2022

524,87+ 1441 =   1965,87
Balance Compte/Recettes/Dépenses 2022

1965,87-1676,28 =  289,59



PREVISIONS 2023/2024
Par le Président Radio locale – 3 à 4 Émissions de radio prévues en 2023 La Rochelle

QUESTIONS DIVERSES
Pourquoi les bulletins ont-
ils été retirés de la lecture 
libre sur le site RRFA ?

Ce retrait a été effectué en 2018, Au départ l'idée était d'attirer des adhérents en
proposant  une  lecture  de  nos  bulletins,  mais  de  nombreuses  personnes  ''se
servaient''  s'en  pour  autant  adhérer.  Depuis  cette  suppression  de  nombreux
bulletins ont été vendus soit en version papier, soit en version PDF, ce qui amène
un peu d'argent au fonctionnement  de l'association – dernière semaine de mai
2023 – 78€ après déduction de frais Paypal sont entrés dans les recettes, avec des
demandes venant d'Allemagne et du Canada. Le risque de la version PDF vendue
à bas prix peut entraîner une profusion de divulgation,

Précision  sur  la  vente  du
bulletin  en  PDF  par
internet ?

Le prix est fixé à 5€ ou  6€ lors de paiement par Paypal (compte tenu des frais
pris par cette société). Certains soumettent que tenant compte du travail effectué
pour la réalisation des bulletins qu'il serait normal qu'ils soient au même tarif que
la version papier à  10€ + 1€ si paiement par paypal compte tenu des frais de
cette société,  surtout qu'il y a  risque de profusion avec les PDF.

C'est  vrai  que les  PDF peuvent
être diffusés à multiples reprises,
mais  souvent ils sont demandés
par  des  personnes  intéressées
pour  rédiger  leurs  propres
articles. Le bureau étudiera cette
question  en  cas  de  changement
de prix le site sera mis à jour 

Plutôt qu'une gestion papier
est-il  possible  recevoir  le
bulletin en version PDF ?

Effectivement la transmission du bulletin en version PDF limiterait le coût par
envoi postal mais la majorité de nos adhérents sont des personnes qui préfèrent
une  version  papier  et  de  plus  transmettre  le  bulletin  demande  une  gestion
supplémentaire de personnes et de temps afin de n'oublier aucun demandeur. 
On peut tenter l'expérience pour les bulletins à venir septembre et décembre 2023
par exemple. Les adhérents qui seraient intéressés par ce type de transmission du
bulletin en PDF peuvent en faire la demande avant le 31 août 2023 auprès du
Président   jacques.nerrou@orange.fr  
Compte tenu des délais les convocations à cette assemblée générale, pour ceux
dont nous avions l'adresse courriel, ont été faites par Internet et le compte rendu
de cette assemblée générale sera au maximum transmis par courriel.

mailto:jacques.nerrou@orange.fr

